

# Ecoles communales : PRÉSENTATION

Madame, Monsieur,  
Chers parents,

Pour vous aider dans le choix de l'école de votre ou vos enfants, vous trouverez dans la présente brochure une description des écoles communales d'Ottignies-Louvain-la-Neuve dont la qualité de l'enseignement est reconnue bien au-delà de notre cité.

Maintenir huit sites plutôt que concentrer l'offre communale scolaire en un ou deux lieux a permis de conserver à nos écoles deux caractéristiques essentielles qui font leur spécificité : proximité et taille « humaine ».

Disséminées sur tout le territoire de la ville, nos écoles sont créatrices de lien social entre enfants mais aussi entre parents habitant un même quartier. Elles sont également pour beaucoup, faciles d'accès à pied ou à vélo.

Nos écoles se caractérisent aussi et surtout, vu leur taille « humaine », par leur côté familial : les enfants y bénéficient d'un encadrement personnalisé propice à un apprentissage efficace.

Très diversifiées quant aux projets proposés, elles poursuivent cependant toutes les mêmes objectifs : assurer, à chaque enfant, une solide formation de base et l'aider à devenir un citoyen épanoui et responsable.

En plus de faire acquérir aux élèves des savoirs rigoureux, les « communales » se donnent aussi pour mission de donner à chacun :

- la confiance en lui indispensable pour pouvoir aborder avec sérénité les changements auxquels il sera souvent confronté dans une société en évolution sans cesse plus rapide ;
- le goût d'apprendre, un gage de satisfaction pour de nombreuses années tant il s'avère aujourd'hui que l'apprentissage se prolonge bien après les études, en fait tout au long de la carrière professionnelle voire de la vie ;
- les aptitudes relationnelles à travailler en équipe, ce qui lui permettra par la suite de résoudre des problèmes de plus en plus souvent trop complexes que pour pouvoir être résolus par une seule personne ;
- l'habitude de vivre dans un système démocratique, d'en bénéficier des droits et d'en assumer les devoirs, d'en manipuler les outils ;

- l'occasion de s'ouvrir sur le monde et sur la diversité des convictions philosophiques pour que tolérance et solidarité comptent parmi ses valeurs.

Pour assurer toutes ces missions, nos écoles peuvent compter sur des équipes éducatives compétentes et motivées et sur un service enseignement à l'écoute qui sont à la base de leur réputation.

Vous découvrirez aussi dans cette brochure qu'Ottignies-Louvain-la-Neuve dispose d'un remarquable réseau d'écoles de devoirs. Ces écoles accueillent les enfants de 6 à 15 ans où, au travers de l'accompagnement dans l'étude, ceux-ci apprennent à gérer leur travail, à devenir autonome. Ces écoles organisent aussi d'autres activités ludiques, sportives, créatives..., ce qui en fait de véritables espaces d'épanouissement.

Enfin, autre outil essentiel d'épanouissement pour les jeunes (mais aussi pour les moins jeunes) : l'Académie intercommunale de Musique, de Danse et des Arts de la Parole, fruit d'une harmonieuse collaboration avec Court-Saint-Etienne. S'initier au goût du beau, à la recherche du mieux et au partage d'émotions par la pratique d'une ou plusieurs disciplines artistiques constitue assurément une école de vie unique et une source intarissable de satisfaction personnelle.

En vous souhaitant une agréable lecture et d'ores et déjà à tous, enfants et parents, une excellente rentrée scolaire 2013-2014, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'assurance de mes sentiments dévoués.



**Michel Beaussart**  
Echevin de l'Enseignement

## Ecole communale de MOUSTY



Rue des Coquerées, 4  
1341 Mousty



**Direction :** Corinne Bertrand  
**Téléphone :** 010/62 04 50  
**Courriel :** ec. comm.mousty@swing.be

- Rentrée à 8h35
- Fin des cours à 15h25
- Accueil extrascolaire : 7h15 à 18h30  
mercredi après-midi : ateliers créatifs
- Inscriptions sur rendez-vous  
- 0479/439 250  
- jusqu'au 5 juillet  
- à partir du 20 août

**Nouveau défi : « A fond la forme pour un esprit sain dans un corps sain »**

### Mousty

Ce défi vise le développement global de l'enfant. Le sport, outre ses bienfaits sur le plan physique et la santé, permet une meilleure capacité de concentration et donc un bien-être indispensable à l'acquisition des apprentissages.

Pratiquer une activité sportive permet de mieux appréhender le respect des règles et du fair-play et de développer le plaisir de l'effort, l'estime de soi et des autres.

Aucune activité n'est jamais menée dans un esprit de classement et de compétition mais bien dans celui de l'entraide, du dépassement de soi et de la coopération.

**Classes maternelles :** au moins une activité de mouvement par jour : psychomotricité, cirque, tennis, rythme, danse, relaxation, promenade au bois, jeux dirigés avec un professeur de sport...

**Classes primaires :** découverte de différents sports : rugby, football, frisbee, cirque, escrime, robe skipping, athlétisme, handball, judo, taekwondo, crosse canadienne, escalade, course d'orientation, voile...

*« Il est de la nature même de l'école d'être le lieu de l'erreur possible, le lieu de l'erreur bénéfique, le lieu où il faut se tromper et comprendre ses erreurs pour ne plus se tromper quand on sort de l'école. »*

Cette phrase d'Albert Jacquard résume aussi le projet de notre école maternelle et primaire.

Le défi de l'équipe éducative est de placer l'enfant

au centre du projet pour construire ses savoirs et savoir-faire, favoriser son autonomie, promouvoir son épanouissement, développer son sens des responsabilités, créer un esprit d'initiative. Les démarches d'apprentissage proposées prouvent que l'erreur est une source de défis, d'ajustements et de dépassement de soi; le tout, dans un climat relationnel chaleureux. Une place importante est laissée à la découverte et aux expérimentations.

L'organisation en cycles est mise en place pour favoriser la scolarité au rythme de l'enfant et de manière continue.

Nous souhaitons être une école à caractère familial ouverte sur le monde et la culture :

- nuit de la lecture ou de l'astronomie
- visites de musées et expositions
- classes de dépaysement
- animations scientifiques
- activités sportives
- cours de natation à partir de la 3<sup>e</sup> maternelle
- ateliers Provélo
- tournois de crosse canadienne
- atelier musical pour toutes les classes maternelles et P1-P2
- cours de théâtre de la P3 à P6 ...
- éveil aux langues dès la 3<sup>e</sup> maternelle

Des projets communs aux classes maternelles et primaires garantissent la continuité des apprentissages.

## Ecole communale de LIMAUGES



Rue des Ecoles, 8  
1341 Cérroux-Mousty



**Direction :** Didier Delwiche  
**Téléphone :** 010/61 22 76  
**Gsm :** 0477/91 79 19  
**Courriel :** ec.comm.limauges@swing.be  
**Site :** www.ecole-limauges.be

- Rentrée des classes à 8h40
- Fin des cours 15h40
- Accueil extrascolaire : 7h10 à 18h
- Inscriptions : sur rendez-vous jusqu'au vendredi 5 juillet et à partir du lundi 27 août au 0477/ 917 919

### Limauges

« Etre curieux et s'éveiller au monde » deux des principales caractéristiques du projet pédagogique original de cette école qui fait la part belle à la démarche scientifique et compte une classe par année d'étude.

L'équipe éducative y a pour objectif de favoriser l'épanouissement de chacun des élèves dans une ambiance familiale et valorisante en suscitant curiosité, questionnement, observations, manipulations, élaboration de synthèse et communication... Tout au long de l'année scolaire, des visites, des rencontres, directement en lien avec les thématiques annuelles - monde animal, monde minéral, ... - sont organisées.

#### Quelques exemples d'activités :

- Animations scientifiques, psychomotricité, éveil au néerlandais, initiation musicale, bibliothèque, atelier conte et ateliers 5-8 dès l'école maternelle...
- Ateliers Cap-sciences, classes de dépaysement, atelier théâtral, musée, activités sportives, journal de l'école... pour les classes primaires.



**Les sciences, un levier pour l'apprentissage !**

## Ecole communale de BLOCRY



Rue de l'Invasion, 119A  
1340 Ottignies-Louvain-la-Neuve



**Direction prim.:** Fabienne Guiot-Colpaert  
**Téléphone :** 010/48 34 30  
**Fax :** 010/45 32 07  
**Courriel :** ec.comm.blocry@swing.be

**Direction mat.:** Benjamine Libert-Jamart  
**Téléphone :** 010/48 34 32  
**Gsm :** 0473/98 60 84  
**Courriel :** ec.comm.centre@swing.be  
**Site :** www.ecoleblocry.be

- Rentrée à 8h50 • Fin des cours à 16h
- Accueil extrascolaire : 7h à 18h mercredi compris
- Inscriptions  
- les 1 - 2 et 4 juillet sur rendez-vous  
- les 26 et 27 août, de 10h à 13h et de 15h à 18h ou sur rendez-vous.

### Blocry

Une école maternelle et primaire en bordure de Louvain-la-Neuve, où l'on vient des « quatre coins » du monde, où se vit la différence, où respect et tolérance ont un sens...

Des enseignants qui apprennent aux élèves à s'approprier des savoirs en cherchant et en expérimentant, mais aussi qui aident les enfants à construire l'estime de soi.

#### Une infrastructure agréable :

classes spacieuses et fonctionnelles, salle omnisports, espaces polyvalents, local informatique, local d'activités scientifiques, atelier créatif, cours de récréation aménagées, plaines de jeux, restaurants scolaires, ...

Dans chaque classe maternelle, psychomotricité et travail en ateliers permettant de développer l'auto-expérimentation, le travail en petits groupes et l'autonomie.

Cours de langues (néerlandais ou anglais au choix dès la 3<sup>e</sup> année), sorties pédagogiques, séjours sportifs et culturels répartis sur les six années primaires, étude surveillée gratuite, participation remarquée

au tournoi annuel de crosse canadienne. La parole aux enfants : *« À l'école de Blocry, il y a de nombreuses nationalités. Cela nous enrichit et nous permet de connaître d'autres cultures, d'autres traditions. On s'y sent comme dans une famille. Tout le monde respecte tout le monde. »*

La parole aux parents : *« À Blocry, nous avons trouvé une école qui prépare nos enfants à la société de demain en leur donnant les compétences nécessaires pour avancer dans les études. »*

*Parallèlement, elle leur permet de s'ouvrir à la diversité des visages et des cultures, reflet de notre société du XXI<sup>e</sup> siècle, afin qu'ils s'épanouissent dans l'accueil et le respect de cette différence. »*



## Ecole communale maternelle de CEROUX



Place Communale, 3  
1341 Cérroux



**Direction :** Didier Delwiche  
**Téléphone :** 010/61 22 78  
École de Cérroux  
010/61 22 76 Direction  
**Gsm :** 0477/91 79 19  
**Courriel :** ma.petite.ecole@gmail.com

- Rentrée à 9h
- Fin des cours 15h40
- Accueil extrascolaire : 7h45 à 18h
- Inscriptions : sur rendez-vous auprès de la direction 8 rue des écoles, Cérroux-Mousty jusqu'au 5 juillet et à partir du 23 août au : 0477 / 917 919
- Présence des enseignantes le jeudi 29 août de 9h à 15h

### Cerroux « Ma petite école »

Accueille les enfants de 2 ans et demi à six ans dans une ambiance familiale et sympathique où la volonté pédagogique est de favoriser le respect et l'épanouissement de chacun dans un esprit de tolérance.

Pour assurer le développement personnel de chaque enfant, hormis les savoirs faire indispensables à acquérir pour la poursuite de la scolarité en primaire, les activités proposées par l'équipe éducative visent à faire des enfants des acteurs d'éducation plutôt que des consommateurs. Ainsi, la structure verticale du groupe classe, dans un climat chaleureux d'entraide et de confiance, garantit le respect des rythmes de chacun et favorise l'autonomie des enfants. L'éducation est aussi une œuvre commune entre parents et école ; tout au long de l'année différentes activités permettent les rencontres : souper d'accueil, fête des grands-parents, brocante, nuit sous tente ... Tout cela dans le cadre verdoyant et bucolique de Cérroux, où l'école occupe le bâtiment rénové de l'ancienne école communale dont l'espace de jeux est un grand verger.



## Ecole communale de JASSANS



### Jassans

Trois classes maternelles et trois classes primaires, regroupant les enfants par deux années d'étude, constituent cette école à taille humaine.

Les priorités de l'équipe éducative sont de permettre à chaque enfant de développer au mieux son potentiel :

- garder sa curiosité en éveil et nourrir son désir d'apprendre ;
- apprendre en tâtonnant, en acceptant l'erreur, en partageant ses savoirs dans un climat de confiance ;
- travailler dans la sérénité, la rigueur et la coopération ;
- s'éduquer à la vie en société par le conseil de classe et le conseil d'école, en prenant des responsabilités et en développant des projets au sein de l'école : tutorat, aide à la sieste...

La pédagogie mise en œuvre vise à rendre chaque enfant acteur dans ses apprentissages. Les activités d'éveil artistique, au travers de l'expression et de la créativité qu'elles favorisent, viennent soutenir la démarche de manière originale et adaptée. Chaque année, des projets mobilisent ensemble toutes les classes de l'école, matérialisant ainsi la continuité des apprentissages.



Avenue de Jassans, 67  
1342 Limelette



**Direction :** Stéphane Lambert  
**Téléphone :** 010/41 05 62  
**Courriel :** ec.comm.limelette@gmail.com

- Rentrée à 8h40
- Fin des cours à 15h35
- Accueil extrascolaire : 7h20 à 18h
- Inscriptions sur rendez-vous
  - jusqu'au 5 juillet
  - à partir du 26 août



## Ecole communale d'OTTIGNIES



### Ottignies

Ecole à caractère familial et projet spécifique d'enseignement en immersion linguistique (néerlandais), située en plein centre d'Ottignies, à l'arrière de l'Hôtel de Ville.

L'infrastructure se compose d'une villa aménagée en « maison d'enfants » qui accueille les plus jeunes dès 2 ans et demi, de deux classes d'enfants d'âges différents qui s'épanouissent dans un climat chaleureux d'entraide et de confiance et de trois classes d'enseignement en immersion linguistique (3<sup>e</sup> maternelle, 1<sup>ère</sup> et 2<sup>e</sup> primaire). En maternelle, les activités d'expression graphique et manuelle tiennent une place particulière dans le projet pédagogique de l'école ; un réfectoire, une cour de récréation et un grand jardin arboré à l'arrière des bâtiments permettant aux enfants de profiter de la nature en toutes saisons.

Le projet « apprentissage du néerlandais par immersion linguistique » est un enseignement qui consiste à plonger les apprenants dans un bain de langue, c'est-à-dire à dispenser toutes les matières du programme dans la langue étrangère choisie. Il est le fruit d'une collaboration entre l'école communale d'Ottignies et l'athénée Paul Delvaux ; l'enseignement communal assurant l'encadrement des enfants de 2,5-8 ans et

l'enseignement de la Communauté française sur le site de l'athénée Paul Delvaux assurant l'encadrement des enfants de 8-12 ans. Pratiquement, les enfants font leurs premiers pas dans l'enseignement à l'école communale d'Ottignies en français, l'enseignement en néerlandais débutant en 3<sup>e</sup> maternelle avec 75% des « cours » dans la langue cible, pour se terminer en 6<sup>e</sup> primaire avec 75% des cours en ... français, assurant ainsi la maîtrise parlée, lue et écrite des deux langues. Les premières années, il s'appuie sur des outils pédagogiques en usage dans l'enseignement néerlandophone que maîtrisent les enseignants, dont le néerlandais est la langue maternelle.



Avenue des Combattants, 37  
1340 Ottignies



**Direction :** Benjamine Jamart  
**Téléphone :** 010/41.05.63.  
**Gsm :** 0473/986.084.  
**Courriel :** ec.comm.centre@swing.be  
**Site :** www.ecoleottigniescentre.be

- Rentrée à 8h40
- Fin des cours à 15h35
- Accueil extrascolaire : 7h à 18h, mercredi compris
- Inscriptions sur rendez-vous
  - jusqu'au 5 juillet
  - les 29 et 30 août



## Ecole communale de LA CROIX



### La Croix

École maternelle et primaire à caractère familial avec des classes regroupant les enfants par deux années d'étude, où le contact entre les âges différents garantit le respect des rythmes, l'entraide, la responsabilité et la différence.

En plus d'une infrastructure complète, nous bénéficions d'un outil pédagogique exceptionnel : « Le Bois de l'Escavée ». Ce projet unique en Communauté française vise à établir des liens forts avec la nature et offre des situations porteuses de sens. Pour permettre à l'enfant d'appréhender son environnement, l'école lui fera prendre conscience de ses aptitudes et de ses limites. Il en résultera un bien-être physique et mental indispensable à l'acquisition des compétences.

D'autre part l'enfant est acteur d'apprentissages de base solides dans l'ensemble des savoirs et savoir-faire de la maternelle à la fin du primaire. Des sorties régulières permettront de sensibiliser l'enfant au respect de l'environnement, au respect de l'autre et à développer la confiance en lui.

**C'est en agissant et en vivant des expériences que l'enfant grandit !**



Chaussée de La Croix 80 A  
1340 Ottignies



**Direction mat.:** Karin Moons  
**Téléphone :** 010/41 35 85  
**Gsm :** 0474/86.89.49  
**Courriel :** ec.comm.la.croix@swing.be

**Direction prim. :** Stéphane Lambert  
**Téléphone :** 010/43 96 38  
**Courriel :** ec.comm.la.croix@gmail.com

- Rentrée à 8h40
- Fin des cours 15h30 (mat.)
- Fin des cours 15h35 (prim.)
- Accueil extrascolaire : 7h à 18h, mercredi compris
- Inscriptions : sur rendez-vous  
Jusqu'au 5 juillet et à partir du 26 août

## Ecole communale de LAUZELLE



### Lauzelle

LAUZELLE Située sur Louvain-la-Neuve, l'école accueille près de 250 enfants de 2,5 ans à 12 ans dans des classes à structure verticale en maternelle et en 1<sup>ère</sup>/2<sup>e</sup> primaire. Les classes de 3<sup>e</sup>, 4<sup>e</sup>, 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> sont organisées en classes horizontales (enfants d'une même année) avec un titulaire qui suit les enfants pendant deux ans. On parle de cycle 8/10 ans (3<sup>e</sup>/4<sup>e</sup>) et 10/12 ans (5<sup>e</sup>/6<sup>e</sup>).

Le projet d'établissement privilégie les méthodes d'éducation actives : c'est en faisant, en produisant mais aussi en se trompant qu'on apprend. La compétition et le classement ne sont pas encouragés. La sécurité affective y est une priorité. C'est elle qui offre l'assise de la confiance en soi, qui permet de ne retenir que le côté positif de l'erreur et donc de prendre le risque d'oser, de tenter à nouveau. Encouragé, le droit à la parole est utilisé au quotidien dans différentes instances participatives.

Chaque année se termine par une grande fête conviviale qui rassemble enfants, équipe éducative et parents dans l'enceinte de l'école.



Rue du Val Saint-Lambert, 2  
1348 Louvain-la-neuve



**Direction :** Bernadette Moors  
**Téléphone :** 010/47 55 41  
**Gsm :** 0494/05 39 80  
**Courriel :** ec.comm.lauzelle@gmail.com  
**Site :** www.lozl.be

- Rentrée à 8h40
- Fin des cours à 16h (vendredi 14h55)
- Accueil extrascolaire : 7h40 à 18h, mercredi compris
- Inscriptions sur rendez-vous  
Jusqu'au 5 juillet  
À partir du 23 août



VERS LA RÉUSSITE ET L'ÉGALITÉ DES CHANCES POUR TOUS VIA LE SOUTIEN SCOLAIRE...

Avec le soutien pédagogique de la Ville, un réseau d'écoles de devoirs accueille vos enfants tout au long de l'année scolaire.

Les enfants et les jeunes qui fréquentent les écoles de devoirs ont entre 6 et 15 ans et sont issus de toutes les écoles. Il ne s'agit pas uniquement d'élèves ayant des difficultés scolaires dues notamment à une mauvaise maîtrise de la langue française... mais aussi de « bons » élèves, qui recherchent simplement un endroit serein pour travailler avec d'autres dans le calme et la bonne humeur.

**Les objectifs**

Lieux de rencontres et d'échanges implantés au sein même des quartiers, les équipes de bénévoles appuyées par un personnel qualifié (enseignants, animateurs, éducateurs, logopèdes...) se donnent pour objectifs de rendre à chacun confiance en ses possibilités d'apprendre, de le rendre plus autonome, de le responsabiliser, de lui permettre d'acquérir des capacités d'organisation afin qu'il puisse s'investir dans un projet et terminer ce qu'il a entamé, mais aussi de développer sa créativité et de valoriser la solidarité.

Les écoles de devoirs ne sont pas seulement « des endroits où l'on fait ses devoirs ». Plusieurs d'entre-elles proposent ainsi, de manière plus ou moins régulière, des animations individuelles ou collectives : activités ludiques, créatives, sportives ou même des visites extérieures où tous sont les bienvenus.

En résumé, une école de devoirs, c'est un espace temps encadré et des activités variées, ajustées aux besoins et aux intérêts des enfants et des jeunes.

A bientôt peut-être ?

**Les EDD de la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve :**

« EDD du Bauloy

**Lieu :** Clos Marie Doudouye, 28 - 1340 Ottignies  
**Horaire :** lundi, mardi et jeudi de 16h15 à 19h00  
**Infos :** Vanvrékom Lysiane 010/43 61 94

« Les Grands Loups d'Isengrin

**Lieu :** Avenue des Sorbiers, 120 - 1342 Limelette  
**Horaire :** tous les jours - horaire variable  
**Infos :** Van Waas Ann 010/41 00 95

« EDD de la Chapelle aux Sabots

**Lieu :** Avenue des Hirondelles, 1 - 1341 Céroux-Mousty  
**Horaire :** lundi, mardi et jeudi de 16h30 à 19h00  
**Infos :** Vanvrékom Lysiane 010/43 61 94

« Génération Espoir

**Lieu :** Avenue des muguets, 10 - 1341 Céroux-Mousty  
**Horaire :** tous les jours - horaire variable  
**Infos :** Vanduyck Véronique 0483/38 52 22

« EDD de Lauzelle

**Lieu :** Rue Charles Loupaigne 27/001 - 1348 LLN  
**Horaire :** lundi, mardi et jeudi de 16h30 à 18h00  
**Infos :** Hadjili Mohamed Laïd 0494/38 41 61  
Kapita Martine 010/45 53 75

« EDD du Placet

**Lieu :** Place de l'Hocaille, 1 - 1348 LLN  
**Horaire :** tous les jours - horaire variable  
**Infos :** Charlier Marie 010/47 45 45

« EDD d'Ottignies

**Lieu :** Avenue des Combattants 40 - 1340 Ottignies  
**Horaire :** mercredi, jeudi et samedi sur rendez-vous  
**Infos :** Elmostapha Ouahib 0475/92 52 92

**Coordination des Ecoles de devoirs**

Vanvrékom Lysiane  
Tél : 010/43 61 94 – Fax : 010 / 43 61 99  
Courriel : edd@olln.be  
Espace Cœur de Ville, 2 – 1340 Ottignies



**Tous les renseignements sur**  
[www.academieintercommunale.be](http://www.academieintercommunale.be)

**Académie intercommunale de musique, danse et arts de la parole**  
**de Court-Saint-Étienne et Ottignies-Louvain-la-Neuve**  
32, rue des Écoles – 1490 Court-Saint-Étienne • Tél : 010 61 42 36

Directeur : Joël De Coster  
Sous-directeur : Maximilien Herry

**INSCRIPTIONS**

Dernière semaine de juin : du 24 au 28 juin 2013  
du lundi au vendredi de 14h à 18h30  
ainsi que tout le mois de septembre

**LE PRIX ?**

- moins de 12 ans : 12 €
  - moins de 18 ans : 81 €
  - adultes : 184 €
- réduction ou exemption du droit d'inscription étudiants, chômeurs, ...

**Prix unique**  
**pour l'année**  
**indifféremment**  
**du nombre de**  
**cours suivis !**

Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve

**Envie de donner un peu de votre temps aux enfants ?**  
**Rejoignez-nous et...**



**Devenez animateur en Ecoles de Devoirs**

Renseignements : 010/43 61 94  
Candidatures : enseignement@olln.be



